



BOLETÍN QUINCENAL: LA RIOJA EN EUROPA

Edición nº33

NOVEDADES Y MEDIDAS RECIENTES	
ÁREA	NOVEDADES
Consejo Europeo	<p>Conclusiones del Consejo Europeo del 10 y 11 de diciembre 11 de diciembre</p> <p>El Consejo Europeo ha adoptado unas Conclusiones sobre el marco financiero plurianual y Next Generation EU, la COVID-19, el cambio climático, la seguridad y las relaciones exteriores.</p>
Brexit	<p>Relaciones con el Reino Unido: la Comisión propone medidas de contingencia específicas para preparar un posible escenario de salida sin acuerdo 10 de diciembre</p> <p>La Comisión Europea ha presentado una serie de medidas de contingencia sobre conectividad aérea básica, seguridad aérea, conectividad básica por carretera y pesca.</p> <p>Declaración conjunta de los copresidentes del Comité Mixto UE-Reino Unido 8 de diciembre</p> <p>Se ha llegado a un acuerdo de principio en ámbitos como puestos de control fronterizo y puntos de entrada específicos para los controles de animales, plantas y productos derivados, declaraciones de exportación o suministro de medicamentos. Las partes también han alcanzado un acuerdo de principio sobre las decisiones que el Comité Mixto debe adoptar antes del 1 de enero de 2021.</p>
Salud	<p>Informe sobre la Unión de la Seguridad: mantener el impulso en la aplicación de las iniciativas clave en el periodo 2020-2025 9 de diciembre</p> <p>El informe destaca las medidas adoptadas a escala de la UE en el ámbito de las cuatro prioridades principales: un entorno de seguridad que resista el paso del tiempo, lucha contra amenazas en constante evolución, protección de los europeos frente al terrorismo y la delincuencia organizada y un ecosistema europeo de seguridad sólido.</p> <p>Respuesta al coronavirus: la Comisión se congratula del acuerdo sobre la crucial exención del IVA aplicable a las vacunas y los kits de diagnóstico 7 de diciembre</p>



	<p>La Comisión ha celebrado la adopción de importantes nuevas medidas que permitirán a los Estados miembros eximir a hospitales, médicos y particulares de la UE del IVA a la hora de adquirir kits de diagnóstico y vacunas contra el coronavirus.</p> <p>Coronavirus: La Comisión presenta una estrategia de prevención de la COVID-19 durante el invierno 2 de diciembre</p> <p>La estrategia recomienda mantener la vigilancia y las precauciones durante todo el período invernal y hasta principios de 2021, cuando tendrá lugar el despliegue de vacunas seguras y eficaces. La Comisión aportará entonces nuevas orientaciones sobre un levantamiento gradual y coordinado de las medidas de contención.</p>
<p>Justicia social e igualdad</p>	<p>Plan de Acción para la Democracia Europea: reforzar las democracias de la UE 3 de diciembre</p> <p>El Plan de Acción establece medidas para promover unas elecciones libres y justas, reforzar la libertad de los medios de comunicación y luchar contra la desinformación, haciendo frente a los desafíos que se plantean a los sistemas democráticos de la UE.</p> <p>Abordar la brecha salarial entre hombres y mujeres: el Consejo aprueba unas Conclusiones 2 de diciembre</p> <p>En las Conclusiones destaca un enfoque de doble vertiente: por un lado, el trabajo remunerado y el trabajo asistencial no remunerado deben repartirse en igualdad de condiciones entre mujeres y hombres y, por otro, la prestación de infraestructuras públicas y servicios externos es crucial para permitir la «externalización» del trabajo asistencial.</p> <p>La Comisión Europea presenta una nueva estrategia para reforzar la aplicación de la Carta de los Derechos Fundamentales en la UE 2 de diciembre</p> <p>La estrategia complementa el Plan de Acción para la Democracia Europea y el informe sobre el Estado de Derecho, que ilustran el enfoque global de la Comisión a la hora de fomentar y proteger los derechos y valores fundamentales de la UE.</p>
<p>Fondos europeos</p>	<p>El Gobierno de La Rioja analiza con representantes de la Comisión Europea los próximos presupuestos europeos y el fondo de recuperación 2 de diciembre</p> <p>Varios consejeros del Gobierno de La Rioja han mantenido un encuentro <i>online</i> con representantes de la Comisión Europea para analizar las próximas políticas comunitarias en materia presupuestaria, el fondo de recuperación Next Generation UE, el Pacto Verde Europeo o la política de cohesión.</p>
<p>Relaciones exteriores</p>	<p>UE-EE. UU. Una nueva agenda transatlántica para el cambio global 2 de diciembre</p>



	<p>La propuesta de la UE refleja los ámbitos en los que se requiere un liderazgo mundial y se centra en los principios generales: una acción y unas instituciones multilaterales más sólidas, la persecución de intereses comunes, la movilización de fuerzas colectivas y la oferta de soluciones que respeten los valores comunes.</p>
<p>Política de cohesión</p>	<p>La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo político relativo al Fondo Europeo de Desarrollo Regional y al Fondo de Cohesión 8 de diciembre</p> <p>Con un presupuesto en torno a los 234.000 millones de euros, el Reglamento sobre el Fondo Europeo de Desarrollo Regional y el Fondo de Cohesión permitirá invertir en una Europa más inteligente, ecológica, conectada, social y cercana a sus ciudadanos.</p> <p>La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo político sobre el Reglamento Interreg 2 de diciembre</p> <p>Con un presupuesto de 8.050 millones de euros, la sexta generación de Interreg apoyará la cooperación entre regiones, ciudadanos y partes económicas interesadas en sus respectivas fronteras terrestres y marítimas.</p> <p>La Comisión acoge con satisfacción el acuerdo político acerca del Reglamento sobre disposiciones comunes para los fondos de gestión compartida 2 de diciembre</p> <p>Este Reglamento proporciona el marco político necesario para que los fondos de gestión compartida sigan cumpliendo el objetivo del Tratado de promover la convergencia y apoyar a las regiones menos desarrolladas de la UE.</p> <p>El Parlamento Europeo y el Consejo alcanzan un acuerdo sobre los fondos sociales, de cohesión y regionales de la UE durante los próximos siete años 1 de diciembre</p> <p>Los negociadores del Parlamento y del Consejo acordaron que los recursos totales para fondos económicos, sociales y territoriales disponibles para el periodo 2021-2027 sumarán un total de 330.000 millones de euros. La asignación de recursos se aplicará de forma retroactiva desde el 1 de enero de 2021.</p>
<p>Medio ambiente y clima</p>	<p>Pacto Verde: Baterías sostenibles para una economía circular y climáticamente neutra 10 de diciembre</p> <p>La Comisión Europea propone modernizar la legislación de la UE sobre baterías que sean más sostenibles a lo largo de todo su ciclo de vida y promuevan la sostenibilidad competitiva, recalcando su necesidad para el transporte ecológico y la energía limpia y para lograr la neutralidad climática de aquí a 2050.</p>



	<p>Pacto Europeo por el Clima: empoderar a los ciudadanos para que den forma a una Europa más verde 9 de diciembre</p> <p>El Pacto por el Clima, parte del Pacto Verde Europeo, ofrece un espacio para que todos los ciudadanos compartan información, debatan y actúen sobre la crisis climática y puedan formar parte de este movimiento climático europeo en crecimiento.</p> <p>Una transformación fundamental del transporte: la Comisión presenta su plan para una movilidad ecológica, inteligente y asequible 9 de diciembre</p> <p>Esta estrategia sienta las bases para que el sistema de transporte de la UE pueda conseguir su transformación ecológica y digital y sea más resiliente ante futuras crisis. Como se indica en el Pacto Verde Europeo, el resultado será una reducción del 90 % de las emisiones de aquí a 2050, que se logrará mediante un nuevo sistema de transporte inteligente y competitivo.</p> <p>Las emisiones de gases de efecto invernadero de la UE cayeron en 2019 al nivel más bajo en tres décadas 30 de noviembre</p> <p>El informe anual de situación sobre la acción por el clima de la UE de la Comisión refleja que las emisiones de gases de efecto invernadero en la EU-27 disminuyeron un 3,7 % interanual, mientras que el PIB creció un 1,5 %. Las emisiones se han reducido en un 24 % en comparación con los niveles de 1990.</p>
<p>Investigación e innovación</p>	<p>Nuevo Espacio Europeo de Investigación: el Consejo adopta unas Conclusiones 1 de diciembre</p> <p>Dichas Conclusiones, junto con la Comunicación de la Comisión titulada «Un nuevo EEI para la investigación y la innovación», son dos hitos fundamentales en los trabajos por establecer un espacio común de investigación más productivo para los investigadores y ciudadanos europeos.</p>
<p>Digitalización</p>	<p>Equipo Europa: Centro Digital4Development para contribuir a configurar un futuro digital justo en todo el mundo 8 de diciembre</p> <p>La plataforma reúne a las principales partes interesadas de los Estados miembros de la UE, el sector privado, la sociedad civil y las instituciones financieras en un espíritu de Equipo Europa con varios objetivos vinculados al ámbito de la digitalización.</p> <p>Década digital: la Comisión pone en marcha un plan de acción para apoyar la recuperación y la transformación de los sectores audiovisual y de los medios de comunicación</p>



3 de diciembre

El [plan](#) se centra en tres ámbitos de actividad y presenta diez acciones concretas dirigidas a ayudar al sector de los medios de comunicación a recuperarse de la crisis facilitando y ampliando el acceso a la financiación, a transformarse estimulando las inversiones para adoptar la doble transición digital y ecológica y garantizando, al mismo tiempo, la futura resiliencia del sector.

Modernizar los sistemas judiciales de la UE: [Nuevo paquete para acelerar la digitalización de los sistemas judiciales](#) e impulsar la formación de los profesionales de la justicia

2 de diciembre

Los dos pilares principales del nuevo paquete son la [Comunicación](#) sobre la digitalización de la justicia en la UE y la nueva [Estrategia](#) sobre la formación judicial europea. Este conjunto de herramientas judiciales digitales tiene por objeto seguir apoyando a los Estados miembros para que sus sistemas judiciales nacionales avancen hacia la era digital.

Los Estados miembros acuerdan nuevas [normas en materia de transparencia fiscal](#) aplicables a las plataformas digitales

1 de diciembre

Los Estados miembros han alcanzado un compromiso con el objetivo de garantizar que quienes ganen dinero mediante la venta de bienes o servicios en plataformas también paguen los impuestos que les correspondan. Este acuerdo es la continuación de la propuesta presentada por la Comisión en julio como parte del [Plan de acción para una fiscalidad equitativa y sencilla que apoye la estrategia de recuperación](#).